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CONSEIL DE QUARTIER ODEON 

Réunion du lundi 10 juin 2024 

PROCES-VERBAL 

 

Sur convocation individuelle adressée par Monsieur François COMET, Conseiller du 6e arrondissement, 
au nom de Monsieur Jean-Pierre LECOQ, Maire du 6e, Conseiller régional d’île de France, en date du 
jeudi 30 mai, les membres du Conseil de Quartier Odéon se sont réunis sous la présidence de Monsieur 
François COMET, le lundi 10 juin 2024 à 18h30. 

 

Étaient présents : 

1er collège (Élus et personnalités qualifiées) : 

Monsieur François COMET, Conseiller d’Arrondissement et Président du Conseil de Quartier ; 

Madame Julie NOYAL, Personnalité Qualifiée. 

 

2e collège (Associations) : 

Madame Julie GORRIAS (La Fondation des Femmes) ; 

Monsieur Rémi LEBON (Association Village Saint-Germain). 

Madame Esther KORMAN (Association des commerçants du quartier Odéon). 

 

3e Collège (Habitants) : 

Monsieur Steve RUBIN, membre titulaire ; 

Madame Bénédicte PETITEAU, membre titulaire ; 

Madame Lidia AGEEVA, membre suppléant ; 

Madame Francine DELTHEIL, membre suppléant. 
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Membres excusés : 

1er collège : 

Monsieur Claude RIBBE, Conseiller d’arrondissement ; 

Madame Marie-Thérèse LACOMBE, Personnalité Qualifiée. 

2e collège : 

Monsieur Arthur VIOT (Association des commerçants du marché alimentaire Saint-Germain) ; 

3e collège : 

Madame Magali MENZIN-DUVAL, membre titulaire ; 

Madame Murielle DE BERTIER, membre titulaire ; 

Madame Yvette MISLIN, membre suppléant ; 

Madame Monique LACROIX, membre suppléant. 
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Introduction :  

François COMET accueille et remercie de leur présence les membres du Conseil. 

Il constate que le quorum est atteint et ouvre la séance à 18h35.  

Il rappelle l’ordre du jour : 

1. Approbation du procès-verbal de la séance du 27 mars 2024 ; 
2. Budget participatif : projets retenus et calendrier ; 
3. Places de stationnement PMR ; 
4. Animation du quartier : 

o Point sur la fête de quartier du 25 mai 
o Actions à venir 

5. Groupe de travail propreté : 
o Nouvelle marche exploratoire 
o Tri des bio-déchets 
o Autres actions  

6. Groupe de travail relatif à l’embellissement de la place du théâtre de l’Odéon ; 
7. Point sur les activités de la « Cité audacieuse » et notamment : inauguration des nouveaux 

espaces et projet de visite ; 
8. Questions diverses dont : 

o boite à livres rue Antoine Dubois. 
 

1/ Approbation du procès-verbal de la séance du 27 mars 2024 

Le Procès-verbal de la séance du 27 mars est adopté à l’unanimité. 

 

2/ Budget participatif : projets retenus et calendrier 

La Coordinatrice rappelle que suite à la commission ad hoc du 6e arrondissement qui s’est tenue le 
mardi 28 mai à 17h30, six projets ont été retenus et seront soumis au vote des Parisiens du 5 au 24 
septembre. Elle cite ensuite les projets :   

- brumisateurs urbains adaptés aux fontaines Wallace ;  
- restaurer une chapelle de l’église Saint-Sulpice ;  
- dotation aux écoles et aux crèches de solution de fraicheur ;  
- et si l’antenne du 6e de la Protection Civile de Paris Seine faisait ses maraudes à vélo ;  
- installation de tables de ping-pong dans l’esplanade Gaston Monnerville ;  
- des toitures végétalisées pour le groupe scolaire Saint-Benoît. 

 

Elle signale ensuite qu’une urne pour le vote sera disposée comme chaque année à l’entrée de la 
Mairie du 6e, au centre André Malraux ainsi qu’au Marché Raspail. Elle indique qu’une urne sera 
également présente lors des divers évènements du mois de septembre organisés par la Mairie : le 
carrefour des sports le samedi 7 septembre, le forum des associations le samedi 14 septembre et le 
Vide-greniers des Conseils de Quartier le dimanche 15 septembre. 
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Le Président précise que c’est un vote au jugement majoritaire qui permet d’affiner les résultats et de 
pouvoir s’exprimer lorsqu’on n’est pas favorable à un projet. Il ajoute que l’enveloppe allouée au 6e 
arrondissement est de 1 010 000 euros. 
 
 
3/ Places de stationnement PMR 
 
Le Président rappelle que lors de la première séance, Monique LACROIX avait proposé de recenser les 
places de stationnement PMR afin de s’assurer qu’il n’en manquait pas. Il indique lui avoir transmis 
par mail le lien d’un site qui recense les places existantes et celles qui sont prévues dans le quartier. 
Monique LACROIX étant excusée, ce point sera traité lors de la prochaine séance du Conseil.  
 
Le Président signale que lors de la fête de quartier, une riveraine a évoqué les problèmes que posait la 
borne de parcmètre située à l’angle des rues Monsieur le Prince et Antoine Dubois. Il explique qu’en 
effet, cette borne rétrécit le trottoir à un endroit où il est déjà particulièrement étroit, obligeant les 
piétons à descendre sur la chaussée. Elle est de plus située à l’endroit où les vélos roulant à contresens 
se rapprochent de la chaussée après la fin du stationnement deux-roues. Enfin le réaménagement du 
stationnement dans la rue Monsieur le Prince fait qu’il n’y a plus de places de stationnement aux 
alentours de la borne. Il indique aux Conseillers qu’il va demander au service compétent s’il y a une 
possibilité de la déplacer. 

 

4/ Animation du quartier : 
o Point sur la fête de quartier du 25 mai 
o Actions à venir 

 
Le Président rappelle que le samedi 25 mai de 14h à 18h, le Conseil a organisé la 2e fête du quartier 
rue Antoine DUBOIS. Parmi les festivités, les élèves du Conservatoire Jean-Philippe RAMEAU ont 
dispensé un concert, l’école de la rue du Jardinet a animé plusieurs ateliers pour enfants et un stand 
de la propreté était présent. Malgré une meilleure communication, il regrette que peu de monde se 
soit déplacé. Il invite les Conseillers à réfléchir à des idées pour repenser le format et améliorer la 
communication pour la prochaine édition en 2025. 

Esther KORMAN signale que « la Nuit de l’Odéon » initialement prévue le 25 juin a dû être annulée car 
les exigences de la Préfecture en matière de sécurité étaient trop élevées. Elle précise que cette fête 
est reportée à l’an prochain. Elle annonce la tenue d’une brocante les 29 et 30 juin place du Théâtre 
et de la rue de l’Odéon. Elle explique que le samedi 29 juin certaines boutiques resteront ouvertes plus 
tard et les galeries pourront avoir un stand. Elle ajoute que la brasserie de la place de l’Odéon restera 
ouverte. Enfin, elle informe que les illuminations de Noël sont reconduites en 2024.  

 
 
5/ Groupe de travail propreté : 

o Nouvelle marche exploratoire 
o Tri des bio-déchets 
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o Autres actions  
  

Le Président donne la parole à Francine DELTHEIL pour un point sur l’état de propreté du quartier. Elle 
constate une amélioration significative depuis plusieurs mois. Elle observe une nette diminution des 
mégots de cigarette sur la voie publique notamment dans les secteurs des rues de la soif et autour du 
marché Saint-Germain. Julie NOYAL abonde dans son sens et remarque que les deux marches 
exploratoires effectuées en présence des agents de propreté ont permis de signaler les points sensibles 
et d’obtenir de très bons résultats. 

Rémi LEBON indique qu’avec certains commerçants du marché alimentaire Saint-Germain, ils ont 
installé des cendriers pour lutter contre les amas de mégots près de leurs établissements. Il précise 
qu’ils sont souvent vandalisés. Il ajoute qu’ils étudient l’installation d’autres modèles de cendrier plus 
visibles et soumet l’idée de mettre en place des affiches afin de sensibiliser toutes les personnes. Julie 
NOYAL évoque la possibilité d’organiser une opération propreté devant le marché en présence des 
agents de cette direction.  

Les Conseillers s’accordent pour féliciter les équipes de la propreté du 6e qui réalisent un très bon 
travail. 

Concernant la collecte des bio-déchets, le Président signale que les bornes Trilib’ vont être déployées 
dans l’arrondissement et seront dotées d’un compartiment dédié aux déchets alimentaires. 

 

6/ Groupe de travail relatif à l’embellissement de la place du théâtre de l’Odéon 

Le Président rappelle qu’un groupe de travail relatif à l’embellissement de la place du théâtre du 
l’Odéon a été initié par Murielle DE BERTHIER. Esther KORMAN suggère en premier lieu de définir ce 
que signifie concrètement un embellissement alors qu’il n’y a pas de possibilité de végétaliser cette 
place. Le Président suggère de refaire un point en présence de Murielle DE BERTHIER lors de la 
prochaine séance. Il invite les Conseillers à réfléchir à ce sujet. 

 

7/ Point sur les activités de la « Cité Audacieuse » et notamment : inauguration des nouveaux 
espaces et projet de visite 

Julie GORRIAS annonce qu’un nouvel espace comprenant l’aménagement d’un jardin sera inauguré à 
la « Cité Audacieuse » le mercredi 19 juin. Elle précise que le café solidaire a rouvert le 6 juin et précise 
les horaires d’ouverture : le mercredi de 10h à 18h et du jeudi au samedi de 10h à 21H. Enfin elle 
signale que « la Cité audacieuse » a été désignée « lieu totem » pour les festivités des JO et JOP et 
propose une programmation entièrement dédiée aux enjeux du sport, de l’égalité, de la mixité et du 
droit des femmes. 

Le Président propose d’organiser la prochaine séance du Conseil à la « Cité Audacieuse » et de prévoir 
une visite des nouveaux espaces. 
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8/ Questions diverses dont : 

o boite à livres rue Antoine Dubois 
 

Le Président fait part du souhait d’une riveraine d’installer une boite à livres rue Antoine DUBOIS. Steve 
RUBIN riverain également craint d’une part qu‘elle soit vandalisée et d’autre part rappelle qu’une boite 
à livres est déjà présente à la librairie située à l’angle des rues Monsieur le Prince et Antoine Dubois. Il 
ne voit donc pas l’utilité d’en installer une deuxième. Les Conseillers abondent dans son sens.  

 

L’ordre du jour étant épuisé, François COMET lève la séance à 20h. 

        

 

 

          François COMET  

Président du Conseil de Quartier  

 

 


